

**PROGRESA LA UNIDAD ENTRE SOCIALISTAS Y COMUNISTAS VASCOS EN EL INTERIOR**

LOS defensores del compromiso no vacilan en medios. Propaganda y prensa reaccionarias emiten a diario hipótesis y calumnias, con el propósito evidente de crear el confucionismo, con el afán de llevar la desorientación a los medios republicanos, pretendiendo con ello facilitar su inundo trabajo de colaboradores de la traición al pueblo español.

El periódico reaccionario británico «Daily Mail» se lleva la palma de los calumniadores. En un artículo reciente de Harold King, corresponsal de la Reuter, no vacila en afirmar: «Según una información de garantía, el ministro vasco está en favor de la liquidación del Gobierno Giral.»

El calumniador británico quisiera ver sus deseos de capitulación defendidos por los demás. Pretende olvidar, con bajos designios, que el ministro vasco, como todos los vascos, hemos aprobado la declaración de Gobierno Autónomo en Bayona en la que a este respecto se decía: «El Gobierno de Euzkadi reitera de nuevo a todos los vascos, que se mantengan con fe absoluta en las determinaciones de su Gobierno, tan decidido a apartarse de soluciones arteralmente perjudiciales a la causa que defendemos, como a luchar sin descanso hasta conducir al pueblo vasco a la reconquista de su libertad.»

Desconoce el calumniador británico, que el Presidente Aguirre en su mensaje de Nochebuena, ha dicho en nombre del Gobierno Autónomo que «en esta empresa marchamos al lado de la democracia española.»

Y es claro que la democracia española es la causa de la República cuyo unico representante es el Gobierno presidido por el Sr. Giral. Luchar por la democracia española, es combatir por la consolidación del Gobierno y no por su desaparición como sería el deseo de los intereses reaccionarios que defiende el «Daily Mail».

NO nos extraña que los reaccionarios británicos pretendan llevar el confucionismo al campo antifranquista vasco. A ellos, como al franquismo, les arredra el desarrollo creciente de las luchas obreras en nuestro país. No pueden estar de acuerdo con que los trabajadores de Euzkadi ganen batalla tras batalla al francofascismo.

Les causa espanto el pensar que nuestro proletariado se prepara para grandes luchas. Les asusta ver el desarrollo creciente de las organizaciones clandestinas. Quisieran dividir el frente de combate del antifranquismo vasco.

Peró todo será inútil. Como vanguardia de la unidad combativa del pueblo vasco, la unidad obrera se abre camino. Fortalecidos en las recientes luchas, comunistas y socialistas vascos elaboran y se ponen de acuerdo para nuevas acciones ofensivas.

Del interior nos llega la noticia que será recibida con entusiasmo por todos los antifranquistas vascos, que socialistas y comunistas se han puesto definitivamente de acuerdo para organizar la U.G.T. en las fábricas, sobre la base de una profunda democracia sindical, eligiendo democráticamente a sus delegados.

Por los mismos acuerdos, comunistas y socialistas han decidido entrar en una nueva etapa de luchas obreras y combatir energicamente a los Sindicatos Verticales.

Claro es que este nuevo paso de la lucha antifranquista vasca, va a significar un progreso sensible en las luchas obreras. Y con ello nuevos triunfos para la República.

No es extraño, por estos motivos, que en Londres nos dediquen una atención especial.

(pasa a la 3 página)

Eri guztietako langileak  
i Alkartu!

**Euzkadi**  
ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE EUZKADI

Nº 24

PARIS, 9 DE ENERO DE 1947

SEMANARIO



Las empresa de Euzkadi han acumulado grandes beneficios en la explotación de la clase obrera. Hoy se niegan a conceder un minimum de alimentación para que los trabajadores puedan calmar su hambre. La clase obrera no se doblegara, sino que por la lucha arrancara mejoras a sus iníquos y voraces explotadores.

**EN AYUDA DE LAS VICTIMAS DEL FRANQUISMO**

Nuevas noticias del interior, nos informan del desarrollo de la represión franquista que recubre a medida que se acentúa la crisis del régimen.

Alcala de Henares! Todos los antifranquistas conocen ya la siniestra significación de este penal donde son arrojados los mas firmes defensores de la República y de la libertad. Lo conocen porque de allí, rombiendo el muro de silencio con que el franquismo quiso mantener en secreto el crimen permanente que allí comete, han llegado al mundo los ecos de la rebeldia irreprimible de nuestros compatriotas y camaradas.

Sobre los presos de Alcala de Henares nuevamente se abate una ola de terror. Y nuevamente también los cientos de presos que allí se encuentran le hacen frente con su heroísmo que ya se va haciendo proverbial. Tres detenidos han sido lanzados al régimen tenebroso del calabozo. Y levantándose contra esta medida criminal, todos los presos como un solo hombre, en solidaridad con los represaliados han declarado la huelga del hambre. Inmediatamente ha sido incomunicada la prisión; se han suprimido visitas y correspondencia. Alcala de Henares ha sido aislada del mundo.

El terror se ensaña en aquellos combatientes indomables! Recordemos uno vez mas, que allí están los mas odiados enemigos del franquismo, entre ellos Agustín Zorúa! Hay que ir inmediatamente en ayuda de los presos de Alcala! Todos los antifranquistas hispanos deben dejar oír su voz de protesta contra el terror que allí impera! Hay que levantar la indignación de la democracia mundial poniéndole en antecedentes de lo que allí ocurre! Los presos de Alcala deben sentir inmediatamente la solidaridad de todo el mundo.

Y deben sentirla igualmente todos los presos del franquismo. Su situación se hace mas grave, cuanto mas débil se siente la Falange; y las detenciones aumentan sin cesar. El franquismo quiere atenuar la lucha del pueblo, aterrizando a los que contra él combaten. Recientemente en nuestro país, en Asteasu, varios baserritarras han sido detenidos — al igual que las pescadoras de Bermeo — por resistir y oponerse a las medidas de saqueo de los falangistas.

Tras de los multiples pantes y huelgas de nuestros obreros, algunos de los trabajadores que destacaron por su actividad en defensa de sus intereses, han sido igualmente encarcelados. El franquismo que no osa prenderlos en el curso mismo de la acción, porque esta no haria sino prolongarse y adquirir nuevo vigor, deja pasar algun tiempo para vengarse después con cualquier pretexto o sin pretexto alguno. Su finalidad es clara: enfriar los animos de combate, por medio del terror, de la miseria en las familias de los detenidos.

Hay que oponerse a esta táctica del franquismo, desarrollando al maximo la solidaridad de todo género con los presos! La lucha contra la represión es un problema de la mayor trascendencia!

¡Ni una detención de la acción de todos los obreros hasta conseguir la libertad y la reintegración al trabajo de las víctimas!

¡Ni un detenido al que no llegue desde el principio la ayuda material de todos los antifranquistas!

¡Ni una familia de detenidos y represaliados que no perciba el jornal de sus hombres facilitado por la solidaridad!

Peró si en este orden mucho pue- (Pasa a la página 4.)

Vascos que me escucháis!. Nuestra orden es hoy: UNION y UNION  
Marchamos en esta empresa al lado de la democracia española.

**Alocucion del Presidente del Gobierno de Euzkadi con motivo del Año Nuevo**

El día de Gabon, el Presidente del Gobierno Autónomo, Sr. Aguirre, ha pronunciado por la Radio Euzkadi, emisora de la Resistencia vasca, una alocucion dirigida a nuestro pueblo. Imposibilitados por su extensión de reproducirla íntegra, publicamos algunos de sus párrafos fundamentales.

« En el manifiesto de Gabon del pasado año os dije que sería el ultimo dirigido desde América, porque iniciabamos la marcha definitiva hacia el hogar. Esta marcha toca ya a su fin... »  
« Quiero hablaros desde el principio con el recuerdo puesto en cuantos murieron defendiendo la libertad de Euzkadi, os hablo pensando en todos los que todavía sufren y en cuantos continúan la lucha contra la tiranía... » « Y os hablo en vísperas de nuestra liberación que nadie ni con jactanciosas amenazas ni con violencias, estériles ya, podrá impedir en un futuro proximo. ¿ Sabéis por qué? Porque enfrente de una tiranía corrompida y agonizante el pueblo vasco se presenta unido y decidido, marchando bajo una dirección que sabe a donde va, porque nació del pueblo y está destinado a servir al pueblo... »

« El Gobierno Vasco representa todo esto por ser el instrumento que une a los vascos del interior y del exterior en un proposito de libertad y en un programa de progreso, de orden y de paz ardientemente deseado por nuestro pueblo... » « Hoy (el Gobierno Autónomo) puede proclamar que cualesquiera que sean las circunstancias que los días que vienen han de ofrecer, y ofreceran sin remedio, los vascos se presentaran unidos con un programa y una dirección, para que nuestro pueblo exprese una voluntad inequívoca de libertad en cualquiera de las consultas populares que necesariamente habrán de celebrarse... »

« Este es el significado principal que encierran los acuerdos de nuestro Gobierno, adoptados unánimemente el mes de Agosto último en la reunión de Bayona y ratificados en la última reunión de París de hace quince días. Constituyen estos acuerdos el compromiso sagrado de unión de todas las fuerzas populares y patrióticas del País para la estructuración de la libertad anhelada... » « Hoy que la corrompida tiranía franquista, tocando a su fin, se desintegra en el aislamiento universal, la unión de todos los vascos debe ser un precepto imperativo. En esta unión reside nuestra fuerza para restaurar la libertad en el orden y en la paz... »  
« Un Gobierno representativo y unido, un pueblo decidido y unido, una juventud patriótica y dignificada por el sacrificio, son los elementos básicos que darán a Euzkadi la victoria definitiva en la libertad. Vascos que me escucháis. Nuestra orden es hoy: UNION, UNION y UNION. Los programas están trazados, no hay por qué cambiar la línea marcada en Manifiestos anteriores y principalmente en el último. Hemos entrado en el periodo de la acción definitiva... »

« ...El régimen tiránico de España va a caer pronto... » « Sepamos formar todos un haz de voluntades al servicio de nuestra liberación proxima. Pensemos en el trabajo que nos aguarda para devolver a Euzkadi su propio ser, cimentado en el gobierno propio, en la tolerancia mutua, en el trabajo de todos sus hijos en una vida donde la justicia se admita y donde desaparezca el privilegio y la corrupción... »

« ...Marchamos en esta empresa al lado de la democracia española víctima con nosotros de la misma agresión y de los mismos adversarios. Seguimos este camino con decisión firme, hasta ver de nuevo al pueblo vasco en posesión de sus derechos y de sus instituciones populares. Nosotros no traicionaremos jamás al país... » « Servidores de la causa del pueblo, a él nos debemos y por él luchamos... »

« ...Quiero repetir en nombre de vuestro Gobierno el resumen de nuestro programa: unión de todos los vascos sin distinción de matices, para derribar la tiranía e instaurar la libertad en el orden, en la justicia y en la paz. Un pueblo, un gobierno, un programa... »

« En este Gabon de 1946 vuelvo a dirigir mi saludo emocionado a los que sufren en las cárceles y en el exilio, a las víctimas de tanta opresión, a los combatientes de la clandestinidad que han escrito paginas de abnegación difíciles de olvidar. Adelante todos, cada día mas unidos; al Consejo Delegado del Gobierno Vasco, a todas las organizaciones políticas y sindicales, a todos los patriotas que luchan con fe, dirigiendo un saludo agradecido y cordial, en nombre del Gobierno Vasco. Que el triunfo proximo compense con sus alegrías el oprobio que nuestro pueblo ha sufrido bajo la violencia... »

Vascos: A la última prueba con el grito de GORA EUZKADI AZKATUTA.

**Cuando "Euzko Deya" de Buenos Aires comenta el discurso de Prieto...**

El día 2, la «Radio Nacional» de Franco decía: « En México, Indalecio Prieto, que es uno de los políticos más sagaces que rondan por allí pide que el Partido Socialista retire



— Denunciame a los que ponen estos papeles; te daré buena gratificación y no diré nada.  
— ¿ Usté sabe guardar un secreto Sr. Director? — Sí, Patxi.  
— Yo también.

su apoyo al Gobierno fantoche de Giral... »  
Con mal disimulada fruición informaba que: « Prieto, ha dicho cosas muy sabrosas sobre los comunistas. » Y resumía: « Estamos de acuerdo... »

Logico y natural. Las baterías franquistas no cesan sus tiros contra el Gobierno Giral; su fuego se concentra particularmente contra los comunistas. Que Prieto dispare sobre esos mismos objetivos llena de regocijo al franquismo. Se comprende que la radio de Franco muestre su acuerdo con el discurso de Prieto en México...  
Menos comprensibles son otras coincidencias. Por ejemplo esta: « En el por tantos conceptos

importante discurso que el Sr. Prieto pronunció el 10 de noviembre último ante la Agrupación Socialista Española de México, y cuyo texto completo acabamos de recibir, el líder socialista lanzó violentísimos ataques contra los comunistas. Pero el socialismo que preside del cristianismo no tiene por qué lamentarse de la dictadura comunista ni de los procedimientos utilizados por los comunistas que Prieto denunció una vez mas en aquel discurso: si se abandona aquella fuente se cae irremediabilmente en este pozo... »  
Es de Euzko Deya de Buenos Aires en sueto firmado por « El lector ». Un « lector » piadoso, como (pasa a la página 2).

**Segundo punto de nuestro programa  
Nacionalización de las riquezas de interés nacional**  
par Jesús Martínez ARETIZABAL

El segundo punto del programa que el Partido Comunista de Euzkadi ha hecho suyo en la Conferencia de Bayona precisa: « Supresión de todos los monopolios existentes. Nacionalización del crédito, de los grandes bancos y de las compañías de seguros. Nacionalización de las minas y explotaciones industriales consideradas de interés nacional, de los servicios de comunicaciones, ferrocarriles, marina mercante y construcciones navales. »  
La logica de esta necesidad ur-

gente planteada por el Partido Comunista, radica en el imperativo de liquidar hasta en sus raíces al fascismo. Y es claro, que el fascismo no puede ser considerado como una abstracción teórica que impone una forma de gobierno, sino como el poder mas dictatorial de una clase poderosa económicamente, que impera e impone su totalitarismo contra la clase obrera y el pueblo en su conjunto.  
Estaripar el fascismo en España, significa terminar con el poder de

**Mientras el pueblo vive en pocilgas, en Guipúzcoa se va a construir un nuevo seminario**

En toda Euzkadi la vivienda es uno de los problemas mas graves. En Eibar, por ejemplo, en la que fué Casa del Pueblo, se hallan hacinadas un monton de familias casi a la intemperie y chapoteando constantemente en el agua que proviene del alcantarillado. Están allí porque no tienen otro sitio donde vivir, porque faltan viviendas.  
Bien. Pues eso mismo se puede ver en otros lugares de Eibar, y en la mayoría de las poblaciones vascas.  
Sin embargo, en los planes de construcción del franquismo eso pesa poco. He aquí lo que pesa en dichos planes; en Guipúzcoa se construye con un seminario nuevo, al Seminario Menor de San Sebastian. Y para su construcción se cuenta ya « con importantes donativos del Estado y de la Diputación de Guipúzcoa ».  
Seminarios, cuarteles, cárceles...  
El pueblo que siga viviendo (?) en antros de los mas antihigiénicos. Y para los tuberculosos que se multiplican, a falta de otra cosa, habrá mucha propaganda demagógica.  
Eso es el franquismo. Eso será hasta que nuestra lucha lo extermine.

Un momento con unos héroes

Cómo viven los vascos enfermos en el sanatorio de Cambó

por José-Luis LEJONAGOITIA

Hemos visitado la Villa Petite Therese, lugar de estancia y curación de enfermos del pulmón, entre los que hay varios enfermos vascos. Todos ellos antiguos combatientes de los batallones que en Euzkadi unos y en la Brigada Vasca otros, lucharon contra el fascismo.

cularmente sabemos que esta o ha estado enfermo, pero creemos que debía haber venido otro en su puesto. — La alimentación ¿es suficiente y buena? La alimentación es suficiente para las gentes que comen poco y normalmente. Para nosotros a causa de nuestra enfermedad, no es bastante.

Nos contestó muy atentamente, dándonos toda una serie de explicaciones sobre las dificultades del Gobierno que destina los mejores esfuerzos a la lucha en el interior. Nosotros estamos de acuerdo con esa decisión. Sin embargo nosotros sabemos, que entre la ropa llegada de América últimamente, hay alimentos. Pero nada nos ha sido enviado por la Delegación.

VIDA del P. Euzkadi

Conferencia pública y pleno departamental en los Altos Pirineos

Organizada por el Comité Departamental de los Altos Pirineos del Partido Comunista de Euzkadi, se celebró, el pasado domingo 22 de Diciembre, una conferencia pública de información, para dar a conocer la línea de nuestro Partido y la Conferencia de Bayona. La Conferencia, a la que habían sido invitados todos los vascos y españoles antifascistas de Tarbes y comarcas cercanas, obtuvo un gran éxito por la asistencia del numeroso público que escuchó con atención las intervenciones de nuestros camaradas Francisco Mendez, responsable del Comité Departamental, y Luis Fernandez, miembro de la Dirección del Partido Comunista de Euzkadi.

Pleno departamental de la Gironde

En Burdeos tuvo lugar el domingo día 23 de diciembre el Pleno departamental de la Gironde, informando el camarada Celestino Pajares sobre las tareas que se desprenden como resultado de las resoluciones de la Conferencia de Bayona.

Intervinieron varios camaradas, destacándose la intervención del camarada Calvo, quien hizo una excelente contribución a la discusión.

Pleno departamental de los Bajos Pirineos en B'arritz

En Biarritz tuvo lugar el domingo día 22 del pasado mes de diciembre la Asamblea plenaria de los comunistas vascos del departamento, con la asistencia del camarada Cristóbal, en nom-

bre de la Dirección de nuestro Partido. Informo el camarada Esparza, quien expuso las tareas que se derivan para los comunistas, después de celebrada la histórica Conferencia de Bayona.

tas reaccionarias y fascistas que dedican todos sus recursos a la lucha contra la democracia.

El camarada Cristóbal hizo el resumen, exponiendo a los camaradas del departamento, de una manera sencilla y clara, las líneas generales de nuestra política en sus diversos aspectos.

Estos datos incompletos, dan idea de la amplitud de la participación del capital asentado en Euzkadi en toda la economía hispana. Deduciendo conclusiones políticas, nuestro camarada Mariano Barziza en un artículo publicado en Euzkadi Roja señalaba: «El pueblo vasco está en la obligación de firmar que el franquismo tiene valedores y que el franquismo tiene valedores y que el franquismo tiene valedores en circuitos vascos y en que el capital radicado en Euzkadi desordenó los límites de la finanza de Euzkadi, ocupa una plaza preponderante en la economía general de España en manos de las fuerzas fascistas.

Damos aquí una relación resumida de las resoluciones adoptadas en el Pleno:

Los obreros y todo el pueblo que sufre la mas terrible de las miserias, ven avrados como los jercacos se reparten los cuantiosos beneficios que se deducen de la miseria de los pueblos hispanos. Y es claro que su odio es incontenible cuando ante tamaños beneficios forjados en el robo y la explotación, los empresarios se niegan a entregarles unas patatas y algo de legumbres en crudo que puedan mitigar el hambre de sus familias.

Identificación plena con la línea trazada en la Conferencia de Bayona; promesa de mejorar los métodos de trabajo y redoblar los esfuerzos para que la línea política de nuestro Partido penetre en la masa emigrada vasca, realizando para ello asambleas abiertas; trabajar por la unidad de socialistas y comunistas, por realizar la unidad de la U.G.T., por llevar a la práctica hasta sus últimas consecuencias el Pacto de Bayona; realizar una gran campaña contra el compromiso, apoyando a los Gobiernos de Euzkadi y de la República; intensificar la ayuda al Partido en el interior, haciendo esfuerzos para estudiar y preparar cuadros, así como ayudar económicamente; ampliar la lucha contra el terror; aumentar la difusión de «Euzkadi Roja»; expresar un cariñoso saludo comunista al Secretario General del P. C. de España, camarada Dolores Ibarruri, al Buro Político, y al C.C. del P.C. de España.

Es claro que la liquidación en España del potencial económico de los grandes terratenientes y de la gran finanza, va a permitir el desarrollo democrático del Estado Español, y con él, el desarrollo de las libertades vascas, pero no es menos cierto que la aplicación urgente de estas medidas en Euzkadi es imprescindible para la democratización del Estado Español.

El camarada Cristóbal hizo el resumen, exponiendo a los camaradas del departamento, de una manera sencilla y clara, las líneas generales de nuestra política en sus diversos aspectos.



Cartas del Txoko

QUE hay Joshe Mari? ¿Qué cuentas? Ya le vi el día pasado a tu mujer; por cierto que llevaba unos juguetes; ¿eran para el mutiko? — Si; erregalo de Reyes. — Se pondría contento Vishentia, verdad? — Verás. Cuando se levantó de la cama y vio los juguetes, se empezó a bailar y saltar de contento y allí estuvo jugando con ellos, hasienao ruido con tambor y corneta. Luego se probó los zapatos y la botina; estaba encantao. — Claro, con tantos regalos... — Pero cuando volvió con la amona de poner comida a las gallinas me dijo. Aitaxo; faltan los cuatro pollos más grandes; ¿quién habrá cogido? — La madre y yo nos mirábamos y no desiamos nada. — Vishante más enfadado toavía dijo, ya sé; como esta noche han venido los Reyes a ponerme juguetes, habrán pasao por gallinero y habrán robao ellos. — Ahora dise que en la escuela cuando lesión de historia, le dirá al maistro que con rasón tiraron a los Reyes de España. — ¿Quién os habrá robado los pollos? — ¿Robar?, que va hombre; como no teníamos dímeros pa comprar juguetes, le dije a Ana Mari que llevara unos pollos al mercao para poder haser la compra de erregalos. — Y no le diste ninguna explicación al chaval. — Le dije que los camellos de los Reyes, a veces solian comerse un bocadillo para tomar fuerzas y que los pollos que faltaban los estábamos engordando para el día 20 pues los había comprado Shebastián el Alcalde. — Menos mal, así le durará la ilusión del día de Reyes. — ¿Ilusión? Más que nunca tiene y dise que pa el año que viene si toavía andan por aquí los de abastos, va a escribir a los Reyes diciéndoles que traigan muchos camellos pa que puedan comer el bocadillo en el chalet del Jefe de Abastos, que tiene muchas gallinas de esas de rasa especial.

MANTHALIN.

Cuando Euzko Deya de Buenos Aires...

(Viene de la 1a pagina)

se ve, que quiere evitar a los socialistas su perdición. Y que les ofrece el cristianismo para salvarse. La única salvación que les queda, al parecer. O abrazarse a ella, como a una tabla ardiendo, o fenecer... Bien. Alla «El Lector» con sus entusiasmos cristianizadores y con su anticomunismo. Que haya quien, santa y desinteresadamente, claro, se esfuerce por transformar a los socialistas en monaguillos del movimiento político-social católico, y que para ello utilice el banderín de enganche del anticomunismo, no tiene ni ninguna novedad. Europa ha dado ya muchos precedentes. Y aunque la cosa tiene su miga y mucha, no es el problema que hoy nos interesa.

Lo que nos importa destacar hoy es que EUZKO DEYA lo publica la Delegación del Gobierno Autonomo. No para difundir las orientaciones que, mas o menos veladamente inspira el Vaticano, sino para defender los intereses de Euzkadi; para defender la política del Gobierno Vasco. Y no es necesario aclarar que la política del Gobierno de Euzkadi, respondiendo a los intereses de los vascos, tiene por trazos fundamentales la unidad de todos los antifranquistas vascos; la unidad con todos los antifranquistas hispanos; la defensa de las instituciones republicanas. Todo ello para intensificar la lucha contra el franquismo y restablecer la República.

EUZKO DEYA de Buenos Aires se enfrenta a esta política. Cuando del criminal discurso de Prieto recoge sus miserables calumnias contra nuestro Partido para mostrarse de acuerdo con ellas, EUZKO DEYA esta barrenando no solo la obra y la labor de Gobierno Autonomo, sino la propia existencia del Gobierno.

Porque Prieto ataca a los comunistas. Y también les ataca — y como! — Franco. Pero ¿qué significación y alcance tienen tales ataques? La finalidad de su anticomunismo es impedir el triunfo de la democracia impedir el restablecimiento de la República. Y si los comunistas somos el blanco preferido, ello se debe a que en los comunistas la República y la democracia tienen sus mejores defensores. ¿No se han enterado en EUZKO DEYA de Buenos Aires la sang con que el terror franquista se ceba en los vascos insignes que son Zapirain, Uriarte, Isasa? ¿No se han enterado que esos héroicos camaradas nuestros volvieron de la Argentina a defender la causa de la República y de Euzkadi?

Prieto labora contra los intereses de la democracia española, de los democratas vascos, conspira al servicio de la reacción. Sus ataques a nuestro Partido no es una cuestión limitada a los comunistas, ni un problema exclusivo de los comunistas. Cuando Prieto se esfuerza por enfrentar a los socialistas con los comunistas, esta tratando de romper el frente unido mediante el cual los obreros defienden sus mas ele-

mentales necesidades en Euzkadi; esta tratando de minar la compensación de las tres sindicales de nuestro país; esta tratando de rasgar los acuerdos del Pacto de Bayona; esta tratando de liquidar el propio Gobierno Autonomo. Trata en una palabra de destruir la unidad de los democratas vascos. Por eso arremete no solo contra los comunistas, sino también — lo hace en el mismo discurso — contra todas las fuerzas que defienden los derechos nacionales de Euzkadi.

Al mismo tiempo que a los comunistas, Prieto ataca brutalmente al Presidente de la República, al Presidente del Consejo, al Gobierno republicano. Prieto trata de arrasar las instituciones de la República.

¿A quién sirve con tan criminal labor? A los democratas vascos? Resulta bien claro que los democratas vascos por ese siniestro camino, lo unico que pueden esperar es la prolongación de la tiranía, de la miseria y de la opresión. A quien esta sirviendo Prieto es a la reacción. Y no casual ni inconscientemente. Tras del discurso del 10 de noviembre, Prieto ha vuelto a hablar a los «Juventudes Socialistas», ha vuelto a manifestarse en una entrevista. Nuevamente se ha ratificado en su actitud capituladora.

Prieto esta trabajando por el compromiso con la reacción. Prieto esta traicionando la causa de la República y de Euzkadi.

Y entre tanto, Franco se regodea en el anticomunismo de Prieto y se regodea también — ¡ como no! — en sus ataques a la República y a la unidad de los que aquel es parte fundamental. Prieto y Franco coinciden en ello. Que EUZKO DEYA — no «El Lector» — sino los que tienen la responsabilidad de la publicación se percaten de a que coincidencias se llevan sus pinitos anticomunistas. Con esos pinitos hay que terminar en EUZKO DEYA de Buenos Aires y de otros sitios, si se quieren evitar tales coincidencias y se quiere aplicar fielmente la política del Gobierno Vasco.

Y esta fidelidad exige mas. Exige que los republicanos vascos, que las autoridades vascas, velen por los intereses del pueblo vasco que su política expresa, denunciando en la práctica la significación de la postura traidora de Prieto. Su postura capituladora en general, y también, particularmente, su virulento y calumnioso anticomunismo.

En Bayona

En conmemoración del V aniversario del fusilamiento de nuestros camaradas Larrañaga y Asarta, el grupo de Bayona ha impreso unos boleros de 5 francos para recaudar fondos pro nuestro Partido, destinados a incrementar las luchas en el interior del país y a desarrollar la unidad de todas las fuerzas antifranquistas vascas.

Nuevos detalles de las últimas luchas en Euzkadi

LA CLASE OBRERA SE APRESTA PARA NUEVAS BATALLAS

En la Naval y Astilleros

Debamos una primera informacion en nuestro numero del dia 19 de diciembre de este conflicto que...

Recientes informes llegados del interior nos aportan nuevos datos de las ultimas huelgas y plantes desarrollados en Euzkadi...

embaucarles mejor, desplego una gran actividad durante toda la tarde para convencerlos de que a pesar de que tenian razon...

En la Delta

Ante la amenaza de huelga dieron legumbres y pescado y han vuelto a nacer enurega a precios mas bajos que la tasa...

En la Vidriera de Lamiaco

Después de haber abandonado los obreros el trabajo a las cuatro de la tarde, una comision fue a hablar con la empresa...

En Santa Ana de Bolueta

En cuanto se conoció el movimiento de la Naval, al dia siguiente de haber tenido este lugar, amenaza con la huelga si no se les daba mas comida...

«En el paraíso franquista»

LAS FERIAS SON YA SOLO UN RECUERDO...

? Vds. se acuerdan de las ferias, tan caras a nuestros baserritarras? Entonces recuerdan tambien que a ellas bajaban los casheros como a una verdadera fiesta semanal...

Progresas la unidad...

(Viene de la 1a pagina) POR otro lado, los agentes del compromiso quisieran aislar la lucha del pueblo vasco de la de los demás pueblos de España...

Un presupuesto que es la imagen y semejanza del regimen franquista

El regimen fascista de Franco y Falange ha puesto en vigor el presupuesto para el ejercicio de 1947. Este es, como se vera, su fiel retrato, su imagen y semejanza...

escuela no son instruidos por maestros en su inmensa mayoria, sino por curas trabucarios, alcornocos falangistas y ex-sargentos iletrados...

de los millones y de los negocios sucios, esta a la orden del dia. Las meritorias obras de las Diputaciones en materia de comunicaciones, servicios sociales, cultura, etc., han desaparecido...

Las luchas guerrilleras en Espana

Los guerrilleros españoles, los patriotas en armas que con la bandera de la Republica desvelada mantienen viva la lucha por la libertad de Espana, no cesan un momento en su actividad...

Un choque con la Guardia Civil

En el termino de Arenas de San Pedro, en la provincia de Avila, la Guardia Civil ataco por sorpresa una densa en la que creian existia un campamento de guerrilleros...

Dos guardias civiles muertos

En el sector de Fuente de Toja (Cordoba) tuvo lugar recientemente un encuentro entre unidades de la Guardia Civil y una concentracion guerrillera...

Represalias contra los campesinos

Impetuosa la Guardia Civil no solo para terminar con los guerrilleros sino ni aun para hacerles frentes, toman brutales represalias con los campesinos indefensos...

LA NOCHEBUENA DEL HAMBRE EN EUZKADI

La situacion de hambre angustiosa de nuestro pueblo se agrava cada dia a sido conmemoradas miserablemente en las casas de los trabajadores y de la consecuencia de la subida escaudalosa de los precios...

